

Editorial

Con la presente edición de la revista *Politai*, Constituciones y Reformas Institucionales, se propone abordar los debates en torno a las rutas de las constituciones políticas en América Latina y el mundo, a partir de miradas o variables constitucionalistas, institucionales, de path dependence o de contexto internacional.

Por ello, los artículos aquí presentados buscarán abarcar diversos ejes como el estudio de los efectos de las normas reglamentarias para el caso de Colomer con el estudio de diferentes reglas electorales. Por el mismo camino, contamos con el análisis de Mas sobre de la regla de la no reelección en un sistema tan agreste como el peruano.

Otro eje que se abarca esta edición es la historia constitucional en América Latina para lo cual contamos con el trabajo de Alicia del Águila sobre en las constituciones del Siglo XIX donde investiga, a través de un estudio de casos, que los requisitos para la alfabetización excluían a la población indígena de la plena ciudadanía política en Perú Bolivia, Ecuador. Asimismo, el trabajo de Diego Ayo quien hace un análisis histórico, al igual que Alicia del Águila, sobre cómo se motivó en Bolivia un cambio sustancial en su modelo democrático a través de la nueva constitución en el 2009.

Contamos, además, con la colaboración de Renata Bregaglio Lazarte y Renato Constantino Caycho quienes exploran el camino de las Relaciones Internacionales para conocer la manera en la que la Corte Interamericana de Derechos Humanos afecta reformas jurídicas y constitucionales en los países latinoamericanos.

No podemos dejar de mencionar el relevante aporte del artículo desarrollado por nuestra Comisión de Investigaciones quienes hacen un análisis sobre uso del mecanismo de control político parlamentario de interpelación a ministros en el caso peruano tomando como eje de desarrollo el accountability horizontal, y la estabilidad constitucional.

Por otro lado, en esta edición, les ofrecemos la entrevista al Doctor en Ciencias Sociales, Manuel Garretón. En ella se encuentran sus reflexiones sobre los movimientos sociales, y la refundación democrática de Chile. También podrán encontrar un poco de su vida personal y su camino en las Ciencias Sociales; además de su interés académico en casos latinoamericanos.

Por último, contamos con el apoyo de Juan Pablo Luna para la elaboración de la reseña del último libro de Maxwell Cameron Strong *Constitutions. Social-Cognitive Origins of the Separation of Powers*; y con el apoyo de Rosa Arévalo para la elaboración de la reseña del libro titulado: *La ciudadanía corporativa: Política, constituciones y sufragio en el Perú (1821-1896)* escrito por Alicia del Águila Peralta.

La Asociación Civil *Politai* cumple así su quinto año fomentando el debate y el intercambio de reflexiones continuando de este modo con la tarea de difundir y promover el desarrollo de la Ciencia Política.

Finalmente, la Comisión de Publicaciones agradece a todos aquellos que hacen posible que *Politai*: Revista de Ciencia Política siga adelante ciclo a ciclo; especialmente, a nuestros autores, profesores, miembros de la Asociación Civil *Politai* y familia, al igual que a todos nuestros auspiciadores que confían en nuestro proyecto académico. Asimismo, agradecer a todos ustedes nuestros lectores, que con su respaldo nos ayudan a fortalecer nuestro compromiso y asumir nuevos desafíos.

Esperamos que esta revista sea, nuevamente, de su agrado.

Nathaly Samaniego V.
Comisión de Publicaciones
Asociación Civil Politai